

# SPD greift Schule, CDU Feuerwehr

Ausschuss-Vorsitze: Dreimal Losentscheid

ACHIM • Über inhaltliche Angelegenheiten hatte der Rat am Donnerstag kaum abzustimmen. Dafür ging es um so mehr um Personalfragen – was viele ohnehin spannender finden. Die Besetzung der Vorsitze der Fach- und Ortsausschüsse des neuen Stadtrats mit nicht weniger als 17 Positionen elektrisierte spürbar die Fraktionen und ihre Mitglieder.

Das nach dem d' Hondtschen Höchstzahlverfahren ablaufende Procedere erinnerte bisweilen an Pokern. Dreimal musste das Los zwischen SPD und Grünen entscheiden, was das Knistern im Saal steigerte.

Die SPD als Nummer eins im Rat hatte das erste Zugriffsrecht. Fraktionschef Herfried Meyer benannte den Schulausschuss zuvorderst. Damit kann Anne-Karen Quillfeldt dort wunschgemäß den Vorsitz übernehmen. Ratskükén Paula Kramann (23) vertritt sie.

Als nächstes war die CDU-Fraktion in Person von Karl-Heinz Lichter dran. Sie maß dem Feuerwehrausschuss mit dem bewährten „Vormann“ Johann Ditzfeld die höchste Priorität bei.

Darauf ging das erste Losverfahren über die Bühne. Ratsvorsitzender Hans-Jürgen Wächter zog den Zettel mit dem Namenszug SPD drauf aus dem als Trommel herhaltenden Trinkglas; die Grünen hatten also das Nachsehen. Die Sozialdemokraten sicherten sich nun den Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr, bei dem Werner Meinken abermals das Sagen haben wird.

Dann kamen die Grünen erstmals ohne den Glücksfaktor an die Reihe. Sie schnappten sich den Sozialausschuss, den Silke Thomas leiten wird.

Anschließend gingen die großen Ortsausschüsse weg. Die CDU griff nach der Vertretung für Baden; als Vorsitzender fungiert Karl-Heinz Lichter. Die SPD holte sich den Ortsausschuss Uphusen, in dem Hans-Jürgen Wächter weiter auf dem Spitzenposten bleibt.

Nachfolgend die übrigen Ausschüsse und ihre Vorsitzenden in der Reihenfolge des Zugriffs durch die drei Fraktionen und die Gruppe:

Sport und Kultur: Rüdiger Dürr (CDU);

Ortsausschuss Achim (nach Losentscheid): Michael Schröter (Grüne);

Ortsausschuss Bierden: Walter Rau (SPD);

Ortsausschuss Uesen: Dr. Petra Gölz (CDU);

Bauunterhaltung: Wolfgang Heckel (WGA / FDP);

Ortsausschuss Bollen: Bernd Junker (SPD);

Betriebsausschuss Abwasserbeseitigung: Johann Ditzfeld (CDU);

Organisation, Finanzen und Personal (nach Losentscheid): Karlheinz Gerhold (SPD);

Ortsausschuss Embsen: Michael Schröter (Grüne);

Ortsausschuss Badenermoor: Christian Petritzki (CDU);

Ortsausschuss Borstel: Fritz-Heiner Hepke (SPD).

Auf Vorschlag der CDU bleibt Cord Mindermann Ortsvorsteher von Embsen. Heiko Distler (SPD) versieht dieses Ehrenamt weiterhin in Bollen. • mm